

**El Seminario de Cultura Mexicana, Corresponsalía Ciudad Victoria lo Invita A
Caminar Por Los Senderos De Nuestra Cultura**

Conmemorando El Bicentenario Del Inicio de La Independencia y El Centenario de la Revolución Mexicana

María Del Carmen Olivares Arriaga
Lunes 22 De noviembre de 2010
Sendero Número 18

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura, según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Existe una población en la provincia de Texas, conquistada por don José Bernardo Gutiérrez de Lara y su pequeña tropa, que le puso por nombre san Fernando.

Bahía del Espíritu Santo-----	6
Puente de Calderón-----	16
San Antonio Béxar-----	26

2.- Es un as usted, pues tiene conocimientos de historia, pero además sabe reflexionar. Le enviamos un repique de campana por su acierto. Esperamos por usted en el 27.

3.- Nombre del lugar donde la tropa de don Miguel Hidalgo fue derrotada el 11 de enero de 1811.

Santa María de los Anhelos-----	9
Puente de Calderón -----	19
Atotonilco-----	29

4.- Con todo respeto le comunicamos que la respuesta seleccionada por usted no es la correcta, ojalá pueda ir al 11 y haciendo un nuevo intento, traté de encontrar el camino que lo llevará a la meta del triunfo. Mil gracias.

5.- Sinceramente lo sentimos mucho pero tal afirmación no existe. Con todo respeto lo invitamos a ir al 27 y hacer un nuevo intento para encontrar la respuesta correcta. Usted tiene derecho a ello. Mil gracias.

6.- En esa época era muy conocido del presidio de Espíritu Santo, que fue una de las primeras conquistas que hizo el coronel Gutiérrez de Lara para el incipiente gobierno insurgente. Nunca se le ha cambiado el nombre. Ojalá y su tiempo se lo permita y pueda ir al uno a buscar la respuesta correcta. Suerte.



7.- Fueron muchos los enemigos que tuvo el coronel Gutiérrez de Lara, entre ellos había un obispo, don Primo Feliciano de Porras, él era obispo de:

Villa Revilla-----	10
Villa Santiago, N.L.-----	20
Monterrey, N.L.-----	30

8.- Lo sentimos mucho, pero en ningún lugar de la historia se da a conocer esa probable devoción que se le ha adjudicado en este sendero a don Bernardo. Le suplicamos ir al 21 y hacer un esfuerzo para encontrar el camino al éxito. Gracias.

9.- No se confunda, lo importante es que estos datos queden precisados. Por lo pronto su respuesta no es la correcta lo que nos obliga a invitarlo a ir al 3 a fin de que aproveche esta segunda oportunidad y logre encontrar el camino correcto. Gracias.

10.- Seguramente usted anda despistado pues villa Revilla hoy nueva Ciudad Guerrero jamás ha sido sede del obispo. Ojalá tenga tiempo de ir al 7 y hacer un nuevo intento por encontrar la respuesta correcta. Mil gracias.

11.- ¿Sabía usted que el coronel Gutiérrez de Lara está considerado como libertador al nivel de Washington, Hidalgo, Martí, Bolívar?

En Europa-----	4
En la Gran Bretaña-----	14
En Estados Unidos de Norteamérica-----	24

12.- Aparentemente don Bernardo se une a la idea de libertad y de justicia de sus paisanos. Pero nada de esto tiene que ver con la respuesta que se solicita. Le sugerimos ir al 13 y hacer un nuevo intento. Gracias.

13.- El hecho de ponerle a San Antonio Béxar, San Fernando, en honor al rey de la Nueva España, significa que don Bernardo:

Al igual que Hidalgo, el coronel aceptaba al rey de España. -2
Don Bernardo, no aceptaba la monarquía.-----12
El coronel quería ser rey. -----22

14.- Sentimos mucho que no haya encontrado hasta el momento la respuesta correcta, sin embargo, puede ir al 11 y hacer un nuevo intento, ojalá en esta ocasión logre el triunfo. Gracias.

15.- Siempre hemos tenido predilección por personas como usted que son amantes del estudio y tienen sentido de identidad. Para usted solo de clarín. Felicidades por su acierto. Esperamos en el 7 para continuar adelante.



16.- Este lugar no es un pueblo, es como su nombre lo indica un puente. Nunca fue conquistado por el coronel Gutiérrez de Lara puesto que está cerca de Guadalajara. Muchos nos complacería que se dirigiera al uno y haga un nuevo intento por encontrar la respuesta correcta. Mil gracias.

17.- Hemos llegado a la meta, estamos en el umbral de este sendero, lo que falta es que usted diga el nombre de la persona que escribió el poema titulado: "La Nostalgia de Dios II" que a la letra dice: Este dolor de Ti, qué bruñe y lima, / burila mi alma, no separa / el ápice que tu Hálito alojara, / de la cárcel que pesa y que lastima. / Y a medida que tu Alba se aproxima, / me duele que al mirarte cara a Cara, / la Noche que esta etapa me depara / no atriza el barro vil ni lo sublima. / Y al ímpetu del vuelo que despegá, / responde con atávica grosura / este lastre de greda sorda y ciega. / ¿Cuándo desatarás esta atadura? / Mi premura es bajel que ya navega / la hora antes del alba, más oscura. La respuesta correcta está en el 23.

18.- Es usted un "AS", su respuesta es la correcta, le enviamos un ramo de flores. Ojalá quiera seguir con nosotros, estamos en el 13.

19.- Su respuesta definitivamente es la correcta fue ahí, cerca de Guadalajara donde sufrió gran derrota don Miguel Hidalgo. Reciba nuestra admiración por su amor a la historia. Felicidades. Ahora vaya al 17 a fin de continuar hacia la meta de este sendero.

20.- Tiene usted razón es lógico pensar en esta población pues de ella dependió el obispado durante mucho tiempo, pero el obispo que tildaba a don bernardo de traidor no era el de Linares. Le rogamos ir al 7 y buscar con cuidado la respuesta correcta. Suerte.

21.- ¿Sabe usted la razón por la cual denominó San Fernando a San Antonio, que se localiza en la provincia de Texas?

Porque don Bernardo era devoto de San Fernando-----	8
En honor al rey de España. -----	18
Porque el coronel era de San Fernando, Tamaulipas.-----	28

22.- Seguramente usted no conoce a este gran hombre amante de la libertad por tanto puede pensar que está en lo cierto al seleccionar esta respuesta como cierta, pero no es así, les suplicamos ir al 13 y hacer un nuevo intento. Gracias.

23.- El poema se debe a la sensibilidad exquisita de Isaura Calderón. Mil gracias por su compañía en el recorrido de este sendero. Hasta pronto. El camino directo es: 1 - 26; 21 - 18; 13 - 2; 27 - 15; 7 - 30; 11 - 24; 3 - 29; 17 - 23. FIN.



24.- Nuestras sinceras felicitaciones por su acierto. Le estamos enviando un ramo de flores. Si desea continuar en nuestra compañía vaya al 3.

25.- Seguramente usted necesita estudiar un poco más la historia de México. Le recomendamos ir al 27 y con toda atención localizar el camino que lo llevará al triunfo de este sendero. Ánimo.

26.-Perfectamente bien contestado fue esta población a la cual le denominó san Fernando. Hoy le hacemos llegar nuestra admiración por su acierto. Mil felicidades estamos esperando por usted en el 21.

27.- ¿Cómo se comprueba que Hidalgo no estaba en contra del rey Fernando VII de España?

Lo dejó escrito en su diario.	-----5
En su arenga del 16 de septiembre dijo: viva Fernando VII	-----15
No le dio importancia-----	25

28.- Sencillamente usted anda completamente desubicado, el coronel no nació en San Fernando, Tamaulipas. Lo estamos invitando a ir al 21 y hacer un nuevo intento para encontrar la respuesta correcta. Usted puede, no se deje. Suerte.

29.- No se pierda en el espacio ni en el tiempo, este lugar fue importante en su momento, pero no es la respuesta correcta a la pregunta. Le insinuamos cómo una segunda posibilidad vaya al 3 y haga un nuevo intento. Ánimo.

30.- Tiene usted razón el obispo Primo Feliciano de Porras que exhibía al coronel como traidor, lo hizo desde Monterrey. Muchas felicidades por su acierto. Esperamos por usted en el 11.